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ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e seis dias do mês de 2 
novembro de dois mil e quatorze, reuniu-se às 9 horas, na sala 3 do bloco “E”, térreo, a 3 
Congregação da Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana 4 
Archangelo, Ana Luiza Bustamante Smolka, Cláudia dos Reis, Dirce Djanira Pacheco e 5 
Zan, Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, Evely 6 
Boruchovitch, Karolina Barros Moraes, Luiz Carlos de Freitas, Mara Regina Martins 7 
Jacomeli, Maurício Érnica, Nicanor Mateus Lopes, Renê José Trentin Silveira, Rogério 8 
Adolfo de Moura, Sérgio Antonio da Silva Leite, Soely Aparecida Jorge Polydoro, Taigor 9 
Ramos Pinto Martino e Vicente Rodriguez. Ausência justificada: Débora Cristina Jeffrey. O 10 
Professor Luiz Carlos de Freitas, deu início à reunião, informando que possivelmente a 11 
sessão se estenderia, em virtude das apresentações que seriam feitas pelas 12 
Coordenações de Curso da FE para a Comissão de Avaliação Institucional, que estaria 13 
presente. Salientou que encontrava-se com uma ata em atraso, tendo em vista o 14 
deslocamento de servidoras da Direção para apoio aos concursos de contratação docente. 15 
Assim, a ata da 287ª reunião realizada em 29/10/2014 seria aprovada em reunião posterior. 16 
Em seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu à aprovação a Ata da 17 
Ducentésima Octogésima Sexta Reunião da Congregação, realizada no dia 24/09/2014, a 18 
qual foi aprovada com 2 abstenções. A seguir o Professor Luiz Carlos de Freitas deu 19 
continuidade à reunião, passando para o expediente. I) EXPEDIENTE: A) O discente 20 
Nicanor Mateus Lopes: 1) solicitou esclarecimentos quanto ao fechamento da cantina, 21 
uma vez que foram surpreendidos com o fato. 2) Informou que na semana seguinte (02 a 22 
05/12) seriam realizadas as eleições para representação discente na Congregação, no 23 
CONSU, na CCG, bem como eleições para o DCE e CAP. Sendo assim, solicitou a 24 
compreensão dos docentes para que os alunos pudessem fazer a divulgação das chapas 25 
nas salas de aula. B) O Professor Sérgio Antonio da Silva Leite convidou os senhores 26 
conselheiros para o evento promovido pelo (EA)² que seria realizado na 6ª feira 28/11 cujo 27 
tema é: “Experiências práticas em aprendizagem ativa na Unicamp II”. Os palestrantes 28 
seriam os professores doutores Rodolfo Jardim de Azevedo do IC e Luis Antonio Violin 29 
Pereira do IB. Salientou que o evento seria transmitido também pela Web. C) A Professora 30 
Dirce Zan convidou os conselheiros para apreciarem a exposição dos TCCs que estaria 31 
disponível no período de 26 a 28/11/2014 no Prédio Anexo I. O Professor Luiz Carlos de 32 
Freitas deu as boas vindas ao Prof. Renê Trentin, que assumiu a Chefia do Departamento 33 
de Filosofia e História da Educação. D) O Professor Renê Trentin agradeceu o retorno à 34 
Congregação e aproveitou para dar alguns informes: 1) Disse que analisou 12 projetos 35 
apresentados no Processo Seletivo de Pós-Graduação e observou dentre eles, 2 casos de 36 
plágios. 2) O DEFHE elaborou um documento relatando a dificuldade de leitura e escrita 37 
dos alunos: pensa que a FE precisa chamar a atenção para isto e levar o problema para a 38 
Administração Central. O Professor Luiz Carlos de Freitas lembrou que no currículo do 39 
Curso de Pedagogia existia a disciplina STIG (Sistema de Trabalho Individual e em Grupo), 40 
porém com a reforma curricular, a disciplina foi eliminada do catálogo em 1992 e também 41 
por conta da diminuição do quadro docente. A Professora Dirce Zan informou que o tema 42 
foi pautado na reunião das coordenações e a discussões deverão chegar nos 43 
departamentos. A Professora Soely Polydoro salientou que já existe uma disciplina AM 44 
(Atividades Multidisciplinares) – Leitura e Escrita e que a demanda para esta disciplina é 45 
muito alta. Sugeriu a disciplina AM como solução. O discente Nicanor informou que tem 46 
interesse em ajudar a pensar nos espaços e entende que a disciplina deve estar no 47 
currículo. E) A Professora Mara Jacomeli passou os seguintes informes: 1) O resultado 48 
do processo seletivo será encaminhado às instâncias superiores “ad referendum” da 49 
Congregação, após reunião da CPG de 22/12/2014. 2) Solicitou que os docentes atualizem 50 
o currículo lattes, pois com a plataforma Sucupira a Coordenação da Pós tem feito 51 
fechamento trimestral. 3) Está previsto para os dias 19 e 20/03/2015 um Seminário de 52 
Pesquisa e Pós-Graduação. O objetivo é o debate sobre produção acadêmica na FE. 4) 53 
Na última reunião da CCPG foi informado sobre a nova sistemática de avaliação dos 54 
programas de pós-graduação. Atualmente o PPGE da FE é nota 5,0 na Capes. Caso a FE 55 
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queira pleitear uma nota 6,0, terá que apresentar uma proposta justificando o motivo para 1 
melhoria na nota. A Professora Mara Jacomeli ressalta que o ponto nevrálgico na FE é a 2 
internacionalização. Falta organização no registro dos trabalhos internacionais feitos pelos 3 
docentes. 5) Está sendo estudado o formato do Mestrado Profissional. O Professor Luiz 4 
Carlos de Freitas deu as boas vindas à Profa. Ana Archangelo como Presidente da 5 
Comissão Permanente de Formação de Professores. F) A Professora Ana Archangelo 6 
passou os seguintes informes: 1) No dia 16/12 haveria um evento intitulado “Formação de 7 
Professores e Programas Institucionais: Políticas Públicas em Contexto”, durante todo o 8 
dia no Salão Nobre da FE. 2) Salientou que na carta de intenções quando de sua 9 
candidatura à CPFP, já sinalizou a preocupação com a questão da dificuldade da leitura e 10 
escrita dos alunos da FE, mas entende que não é apenas no âmbito da FE, mas ocorre 11 
com todos os alunos da Unicamp. G) A Professora Ana Luíza Smolka lembrou da data 12 
do almoço de confraternização da FE, que seria realizado no dia 12/12 no Restaurante 13 
Estância Grill, e que além dos convites impressos a ser entregues aos docentes e 14 
funcionários, também seria enviado eletronicamente.  Em seguida o Professor Luiz Carlos 15 
de Freitas informou que o orçamento deste ano seria menor em virtude da queda na 16 
arrecadação do ICMS. Na próxima semana estariam disponíveis os números para 2015. 17 
Salientou que a expansão de professores poderia ser comprometida e que a destinação 18 
de recursos ao FAP – Fundo de Apoio à Pesquisa da FE também poderia ser atingida. 19 
Ressaltou que é preciso manter o funcionamento básico da FE, a realização dos 20 
concursos, as promoções por mérito entre outras. 2) Tem uma preocupação com o final de 21 
ano na Pós-Graduação. Desde abril vem alertando para que não houvesse acúmulo de 22 
defesas no final do ano, dadas as dificuldades financeiras. Pediu que a Coordenação de 23 
Pós-Graduação fizesse um levantamento com urgência das bancas que ocorreriam até 24 
fevereiro ou março/2015 e que autorizassem a realização apenas das bancas que estejam 25 
com o prazo exíguo. A Professora Mara Jacomeli ressaltou que recebeu a informação da 26 
PRPG de que não seriam mais pagas cópias das teses com recursos da Pós. Salientou 27 
que o valor aproximado por ano é de R$ 24.000,00. O Professor Luiz Carlos de Freitas 28 
informou que a Dona Fátima, antiga cantineira, teve tempo para se organizar antes do 29 
fechamento da cantina. Salientou que houve um processo de licitação, do qual ela 30 
participou, todavia não foi a vencedora. Ela entrou com recursos na justiça para não sair 31 
do ponto comercial. Assim, a situação foi judicializada, portanto saiu do âmbito da Direção 32 
da Faculdade. O Professor Luiz Carlos de Freitas ressaltou que dado o tempo de uso do 33 
estabelecimento, provavelmente seriam necessárias reformas a serem feitas. O Professor 34 
Rogério A. Moura agradeceu os esclarecimentos quanto ao fechamento da cantina e 35 
aproveitou para salientar que o atendimento da cantina era ruim, os funcionários eram 36 
destratados e a comida muitas vezes passada. O Professor Luiz Carlos de Freitas 37 
esclareceu que no edital da licitação constam todas as obrigações dos permissionários. A 38 
Direção da FE solicitou junto à Procuradoria Geral da Unicamp que o novo permissionário 39 
assumisse de imediato. O discente Nicanor Mateus Lopes salientou que este seria o 40 
momento de reivindicar a abertura do RS – Restaurante Saturnino no período noturno. O 41 
Professor Renê Trentin ressaltou que deixou de frequentar a cantina devido à falta de 42 
higiene, limpeza, mal atendimento, lentidão, principalmente à noite. Assim, sugeriu que a 43 
Direção faça que o novo permissionário entre em melhores condições. O Professor Luiz 44 
Carlos de Freitas informou que teria uma reunião com o novo permissionário às 15 horas 45 
e caso alguém quisesse participar, que ficasse à vontade. Em seguida, como parte do 46 
Expediente seria realizada a apresentação das Coordenações e da Direção para a 47 
Comissão de Avaliação Externa. Deste modo, o Professor Luiz Carlos de Freitas deu as 48 
boas vindas à Comissão formada pela Profa. Dra. Cláudia Maria Leme Ferreira Davis da 49 
Fundação Carlos Chagas, Profa. Dra. Flávia Obino Correa Werle da UNISINOS e Profa. 50 
Dra. Benigna Maria de Freitas Villas Boas da UnB. As professoras cumprimentaram os 51 
senhores conselheiros, agradeceram o convite e manifestaram sua preocupação com a 52 
tarefa que realizariam, dada sua importância. A seguir a Professora Dirce Zan fez uma 53 
apresentação sobre a Coordenação da Pedagogia, seguida pelo Professor Rogério A. 54 
Moura que falou sobre a Coordenação das Licenciaturas. Na sequência a Professora Mara 55 
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Jacomeli fez uma apresentação sobre a Coordenação de Pós-Graduação e a Professora 1 
Ana Luíza Smolka falou sobre a Coordenação de Extensão. Todos fizeram uma breve 2 
apresentação em power point, pois conforme cronograma estabelecido, os Coordenadores 3 
conversariam com a Comissão no período da tarde. A seguir o Professor Luiz Carlos de 4 
Freitas falou um pouco sobre as questões da gestão, administração predial, as estruturas. 5 
Ressaltou que nos últimos 10, 15 anos, a FE teve muitas aposentadorias docentes, e uma 6 
perda de aproximadamente 30 docentes. Todavia a partir de 2013 a reposição das 7 
aposentadorias seria automática. Com o quadro de funcionários porém isto não ocorre, 8 
pois a casa 5 funcionários que se aposentam a universidade repõem apenas 1. Nesta 9 
gestão da FE tem procurado fazer investimentos em TI. A administração da Unicamp ainda 10 
é muito precária, os processos são manuais, o que demanda muitos profissionais. Também 11 
ressaltou a importância de investimentos em EaD. Deu com o exemplo a 4ª Formação do 12 
PNAIC realizada em novembro que foi semipresencial. Informou que a FE apoia a edição 13 
de 3 revistas: Pro-Posições, Zetetiké e ETD - Educação Temática Digital. Contamos ainda 14 
com a Área de Eventos que apoia todos os eventos da FE. Está sendo organizada a 15 
Secretaria de Pesquisa. Salientou que atualmente a FE conta com 38 Grupos de Pesquisa. 16 
Ressaltou que maiores detalhes poderiam ser vistos no PLANES da FE que está inserido 17 
na Avaliação Institucional. Em seguida o Professor Luiz Carlos de Freitas agradeceu a 18 
presença das professoras na Congregação desejando-lhes um bom trabalho. Não havendo 19 
mais inscritos o Professor Luiz Carlos de Freitas deu por vencido o “Expediente”. II) 20 
ORDEM DO DIA: A) Para Ciência. A.1) Docentes contemplados com o Prêmio de 21 
Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” e Prêmio de Reconhecimento Docente pela 22 
Dedicação ao Ensino de Graduação. O Professor Luiz Carlos de Freitas informou que 23 
os contemplados foram a Profa. Dra. Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira e Prof. Dr. 24 
Vicente Rodriguez, respectivamente. Assim, parabenizou os docentes em nome da 25 
instituição pelo prêmio recebido. B) Para Homologação: B.1) Solicitação de abertura de 26 
Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e 27 
temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de Educação em Ciências e Matemática, nas 28 
Disciplinas EP 473 – Escola e Cultura Matemática, EL 284 – Educação Matemática Escolar 29 
I, EL 684 – Educação Matemática Escolar II, EL 883 – Práticas Pedagógicas em Matemática 30 
e na Área de Educação Escolar, nas Disciplinas EL 774 – Estágio Supervisionado I e EL 31 
683 – Escola e Cultura – DEPRAC - Aposentadoria da Professora Doutora Anna Regina 32 
Lanner de Moura. Encaminhado “ad referendum” da Congregação. Processo 19-P-33 
27.950/2014. B.2) Resultado do Processo Seletivo Sumário para admissão de 01 docente 34 
em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, por até 365 dias, na Área de 35 
Teoria Pedagógica, nas Disciplinas EP 153 – Metodologia do Ensino Fundamental e 36 
EP 911 – Estágio Supervisionado I – Anos Iniciais do Ensino Fundamental – DEPRAC. 37 
1º lugar: Luana Costa Almeida – 2º lugar: Luciana Cristina Salvatti Coutinho. Processo 38 
19-P-17.195/2014. B.3) Criação de uma disciplina de sigla EL, com o nome de “Libras e 39 
Educação de Surdos”, para atender determinações legais. Encaminhado à PRG “ad 40 
referendum” da Congregação. Os itens B.1 ao B.3 foram homologados com 2 abstenções. 41 
C) Para Deliberação: Os itens a seguir não foram destacados e, colocados em votação, 42 
foram aprovados com 2 abstenções. C.2) Solicitação de abertura de Concurso para 43 
Provimento de 01 Cargo de Professor Titular na Área de Pensamento Social e Educação, 44 
na Disciplina EP 146 – Educação e Tecnologia – DECISE. Processo 19-P-28.524/2014. 45 
C.3) Solicitação de abertura de Concurso para Provimento de 01 Cargo de Professor Titular 46 
na Área de Filosofia da Educação, na Disciplina EP 330 – Filosofia da Educação III – 47 
DEFHE. Processo 19-P-28.527/2014. C.4) Solicitação de abertura de Concurso para 48 
Provimento de 01 Cargo de Professor Titular na Área de História da Educação, na 49 
Disciplina EP 412– História da Educação III – DEFHE. Processo 19-P-28.528/2014. C.5) 50 
Solicitação de abertura de Concurso para Professor Livre Docente na Área de Política 51 
Educacional: Educação Básica, na Disciplina EL 212 – Política Educacional: 52 
Organização da Educação Brasileira – DEPASE. Processo 19-P-28.520/2014. C.6) 53 
Concurso para Professor Livre Docente na Área de Educação Escolar, na Disciplina EP 54 
376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos Anos Iniciais do Ensino 55 
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Fundamental – DEPRAC. Candidato: Prof. Dr. Guilherme do Val Toledo Prado. Processo 1 
19-P-22.663/2014. C.7) Concurso para Professor Livre Docente na Área de Educação 2 
Escolar, na Disciplina EP 376 – Prática de Ensino e Estágio Supervisionado nos Anos 3 
Iniciais do Ensino Fundamental – DEPRAC. Comissão Julgadora: Membros Titulares: 4 
Profa. Dra. Ana Lúcia Guedes Pinto – FE/UNICAMP; Profa. Dra. Carmen Lúcia Soares – 5 
FEF/UNICAMP; Profa. Dra. Maria Rosa Rodrigues Martins de Camargo – UNESP/Rio 6 
Claro; Prof. Dr. César Donizeti Pereira Leite – UNESP/Rio Claro; Prof. Dr. Manoel 7 
Oriosvaldo de Moura – USP. Membros Suplentes: Profa. Dra. Rosana do Carmo Novaes 8 
Pinto – IEL/UNICAMP; Profa. Dra. Arlete de Jesus Britto – UNESP/Rio Claro; Profa. Dra. 9 
Denise de Freitas – UFSCar. C.8) Solicitação de abertura de Processo Seletivo Sumário 10 
para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, 11 
na Área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina EL 212 – Política 12 
Educacional: Organização da Educação Brasileira – DEPASE. Aposentadoria do Professor 13 
Doutor José Roberto Rus Perez. Processo 19-P-28.517/2014. C.9) Solicitação de admissão 14 
da Professora Doutora Ana Lúcia Horta Nogueira, na PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, 15 
tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de Provas e Títulos para Provimento 16 
de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de Psicologia Educacional, nas Disciplinas EP 17 
154 – Fundamentos da Alfabetização e EP 854 – Tópicos Especiais em Alfabetização – 18 
DEPE. Processo 01-P-619/1987. C.10) Solicitação de admissão em caráter emergencial e 19 
temporário do Professor Doutor Luciano Pereira, em RTP, nível MS-3.1, pelo prazo de até 20 
365 dias, nos termos da Resolução GR nº 52/2013, junto ao Departamento de Ciências 21 
Sociais na Educação. Processo 19-P-7052/2014. C.11) Relatórios de Atividades. a) Prof. 22 
Dr. Pedro da Cunha Pinto Neto – DEPRAC. b) Profa. Dra. Débora Mazza – DECISE. c) 23 
Profa. Dra. Helena Maria Sant’Ana Sampaio Andery – DECISE. d) Profa. Dra. Nora Rut 24 
Krawczyk – DECISE. e) Prof. Dr. José Roberto Rus Perez – DEPASE. f) Profa. Dra. Soely 25 
Aparecida Jorge Polydoro – DEPE. g) Profa. Dra. Mara Regina Martins Jacomeli – DEFHE.  26 
C.12) Solicitação de Licença Especial (Semestre Sabático): a) Profa. Dra. Maria Márcia 27 
Sigrist Malavasi – DEPRAC, a partir de 01/02/2015. b) Prof. Dr. Dario Fiorentini – DEPRAC, 28 
a partir de 01/02/2015. c) Profa. Dra. Agueda Bernardete Bittencourt – DELART, a partir 29 
de 01/01/2015. d) Profa. Dra. Eliana Ayoub – DELART, a partir de 02/02/2015. e) Profa. 30 
Dra. Evely Boruchovitch – DEPE, a partir de 02/02/2015. f) Prof. Dr. Valério José Arantes 31 
– DEPE, a partir de 01/01/2015. C.13) Solicitação de afastamento para Pós-Doutorado da 32 
Profa. Dra. Nora Rut Krawczyk, no College of Education – University of Maryland - USA, 33 
no período de 01 de agosto de 2015 a 30 de julho de 2016. C.16) Relatório Final de 34 
Atividades do Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de Várzea Paulista – 35 
Secretaria Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão Educacional – Pós-36 
Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor Sérgio Antonio da Silva 37 
Leite. Parecer favorável da CEFE nº 33/2014. Processo 19-P-22.894/2009. C.17) Relatório 38 
Final de Atividades do Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de Cosmópolis 39 
– Secretaria Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão Educacional – 40 
Pós-Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor Sérgio Antonio da 41 
Silva Leite. Parecer favorável da CEFE nº 34/2014. Processo 19-P-22.886/2009. C.18) 42 
Relatório Final de Atividades do Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de 43 
Hortolândia – Secretaria Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão 44 
Educacional – Pós-Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor 45 
Sérgio Antonio da Silva Leite. Parecer favorável da CEFE nº 35/2014. Processo 19-P-46 
22.887/2009. C.19) Relatório Final de Atividades do Convênio 47 
UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de São José do Rio Pardo – Secretaria 48 
Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão Educacional – Pós-49 
Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor Sérgio Antonio da Silva 50 
Leite. Parecer favorável da CEFE nº 36/2014. Processo 19-P-22.890/2009. C.20) Relatório 51 
Final de Atividades do Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de Sumaré – 52 
Secretaria Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão Educacional – Pós-53 
Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor Sérgio Antonio da Silva 54 
Leite. Parecer favorável da CEFE nº 37/2014. Processo 19-P-22.891/2009. C.21) Relatório 55 
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Final de Atividades do Convênio UNICAMP/FUNCAMP/Prefeitura Municipal de Amparo – 1 
Secretaria Municipal de Educação referente ao “Curso Especial Gestão Educacional – Pós-2 
Graduação Lato Sensu”, elaborado pelo executor Professor Doutor Sérgio Antonio da Silva 3 
Leite. Parecer favorável da CEFE nº 38/2014. Processo 19-P-23.401/2009. C.22) Relatório 4 
Final de Atividades do Convênio UNICAMP/FUNDAÇÃO FORD para recebimento de 5 
doação nº 9900208-1 para continuidade do Programa de Pós-Graduação em Educação – 6 
Avaliação Educacional, elaborado pelo executor Professor Doutor Luiz Carlos de Freitas. 7 
- Parecer favorável da CEFE nº 39/2014. Processo 19-P-2449/2003. C.23) Proposta de 8 
Oferecimento de Curso de Extensão EDU-0373 – “Educação Especial na Perspectiva 9 
Inclusiva”.  Carga Horária: 201 horas semipresenciais. Responsável: Professora Doutora 10 
Maria Teresa Eglér Mantoan. Parecer favorável da CEFE nº 40/2014. C.24) Proposta de 11 
Convênio de Cooperação entre a UNICAMP e a Fundação Síndrome de Down para 12 
oferecimento do Curso de Extensão EDU 0373 – “Educação Especial na Perspectiva 13 
Inclusiva”. Carga Horária: 201 horas semipresenciais. Responsável: Professora Doutora 14 
Maria Teresa Eglér Mantoan. Parecer favorável da CEFE nº 41/2014. C.25) Relatório Final 15 
de Atividades do Termo Aditivo nº 01 ao Convênio UNICAMP/Universidade de Passo 16 
Fundo/Universidad Nacional Del Centro de La Província de Buenos Aires objetivando o 17 
intercâmbio de docentes, pesquisadores e alunos, elaborado pelos executores Professores 18 
Doutores Pedro Laudinor Goergen e Silvio Donizetti de Oliveira Gallo. Parecer favorável 19 
da CEFE nº 42/2014. C.26) Proposta de Termo Aditivo nº 02 ao Convênio 20 
UNICAMP/Universidade de Passo Fundo/Universidad Nacional Del Centro de La Província 21 
de Buenos Aires objetivando o intercâmbio de docentes, pesquisadores e alunos. 22 
Executores: Professores Doutores Pedro Laudinor Goergen e Silvio Donizetti de Oliveira 23 
Gallo. Parecer favorável da CEFE nº 43/2014. C.27) Solicitação de Revalidação de 24 
Diploma Estrangeiro de Pós-Graduação: Maria Fernanda dos Santos Alencar. Processo: 25 
01-P-03442/2013 (Doutorado). Título do Trabalho: “Princípios Pedagógicos da educação 26 
do campo e o currículo da educação de jovens e adultos do campo: discurso e prática”. 27 
Parecer desfavorável da Comissão de Especialistas. C.28) Solicitação de credenciamento 28 
junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação: Prof. Dr. Antonio Roberto Guerreiro 29 
Júnior (IFCH), como Professor Pleno, para orientar a mestranda Maria Zenaide Gomes de 30 
Castro. C.29) Solicitação de credenciamento da Profa. Dra. Maria Cristina de Senzi Zancul, 31 
como Professor Participante, para orientar e ministrar aulas junto ao Programa 32 
Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática – PECIM, sob a corresponsabilidade 33 
da Profa. Dra. Maria José Pereira Monteiro de Almeida. C.30) Solicitação de 34 
credenciamento junto ao Programa de Pós-Graduação em Educação: Profa. Dra. Alik 35 
Wunder, como Professor Pleno, para ministrar aulas e orientar no Mestrado em Educação. 36 
C.31) Relatórios Finais de Pesquisador de Pós-Doutorado. a) Profa. Dra. Adriana Cristina 37 
Boulhoça Suehiro, sob a supervisão da Profa. Dra. Evely Boruchovitch. Período 15 de abril 38 
de 2013 a 16 de outubro de 2014. b) Profa. Dra. Alessandra Ancona de Faria, sob a 39 
supervisão da Profa. Dra. Ana Angélica Medeiros Albano. Período de 01 de maio de 2012 40 
a 30 de junho de 2014. C.32) Relatório de Atividades e solicitação de renovação no 41 
Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado e Bolsa PNPD/CAPES do Prof. Dr. Jonas 42 
Bach Júnior, sob a supervisão do Prof. Dr. Roberto Akira Goto. Período de 01 de dezembro 43 
de 2014 a 30 de novembro de 2015. C.33) Solicitações de renovação do período no 44 
Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado: a) Profa. Dra. Tânia Rodrigues Palhano, sob 45 
a supervisão do Prof. Dr. César Apareciddo Nunes. Período de 02 de junho de 2014 a 02 46 
de junho de 2015. b) Profa. Dra. Maria das Graças de Almeida Batista, sob a supervisão 47 
da Prof. Dr. César Apareciddo Nunes. Período de 02 de junho de 2014 a 02 de junho de 48 
2015. C.34) Solicitação de ingresso no Programa de Pesquisador de Pós-doutorado da 49 
Profa. Dra. Adriana Maria Cancella Duarte (UFMG), sob a supervisão da Profa. Dra. Nora 50 
Rut Krawczyk, no período de 02 de fevereiro a 31 de julho de 2015. A seguir, passou-se à 51 
apreciação dos itens destacados. C.1) Sugestão de Calendário para as Reuniões do Ano 52 
de 2015. Fevereiro: 04 – Departamentos; 11 – Coordenações; 25 – Congregação. Março: 53 
04 – Departamentos; 11 – Coordenações; 18 – CEPE; 25 – Congregação. Abril: 08 – 54 
Departamentos; 15 – Coordenações; 22 – CEPE; 29 – Congregação. Maio: 06 – 55 
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Departamentos; 13 – Coordenações; 20 – CEPE; 27 – Congregação. Junho: 03 – 1 
Departamentos; 10 – Coordenações; 17 – CEPE; 24 – Congregação. Agosto: 05 – 2 
Departamentos; 12 – Coordenações; 19 – CEPE; 26 – Congregação. Setembro: 02 – 3 
Departamentos; 09 – Coordenações; 16 – CEPE; 23 – Congregação; 30 – Departamentos. 4 
Outubro: 07 – Coordenações; 14 – CEPE; 21 – Congregação. Novembro: 04 – 5 
Departamentos; 11 – Coordenações; 18 – CEPE; 25 – Congregação. Dezembro: 16 – 6 
Congregação. O Professor Luiz Carlos de Freitas colocou o item em votação o qual foi 7 
aprovado por unanimidade. C.14) Indicação de representantes Titular e Suplente para 8 
composição do Fórum Municipal de Educação de Campinas. DEPASE: Professoras 9 
Doutoras Ana Elisa Spaolonzi Queiroz Assis (Titular) e Sandra Fernandes Leite (Suplente). 10 
O Professor Luiz Carlos de Freitas salientou que embora houvesse indicação de apenas 11 
um departamento, deveria ser considerada, ou caso os conselheiros concordassem, o item 12 
poderia ser retirado de pauta para que os departamentos que não fizeram a indicação 13 
pudessem fazê-lo para aprovação na reunião da Congregação de dezembro. O Professor 14 
Evaldo Piolli sugeriu votar os nomes indicados pelo DEPASE. Após considerações dos 15 
conselheiros, o Professor Luiz Carlos de Freitas propôs o adiamento da indicação, com 16 
retorno para a próxima reunião da Congregação. Sendo assim, a proposta teve 9 votos 17 
favoráveis e 7 contrários. C.15) Institucionalização do Núcleo de Estudos Trabalho, Saúde 18 
e Subjetividade - NETSS. Coordenadores: Professores Doutores José Roberto Montes 19 
Heloani e Evaldo Piolli. O Professor Luiz Carlos de Freitas sugeriu alterar o nome de 20 
“Núcleo” para “Grupo de Pesquisa” e voltou a ressaltar que existe na FE um número muito 21 
alto de grupos de pesquisa em relação ao número de docentes. Há grupos de pesquisa 22 
antigos e aparentemente inativos e isto causa impacto negativo na instituição. Faz-se 23 
necessária a criação de critérios que sejam examinados a cada 2 ou 3 anos, ou seja, seria 24 
importante uma ação institucional. Colocado em votação, o item foi aprovado. C.35) 25 
Inclusão da disciplina ED 707 – Desenvolvimento e Aprendizagem no catálogo 2015. A 26 
Professora Mara Jacomeli informou que estava solicitando a inclusão da disciplina, pois 27 
a DAC não o fez em agosto/2014. O Professor Luiz Carlos de Freitas submeteu o item 28 
para votação o qual foi aprovado. A discente Karolina Barros Moraes elaborou uma carta 29 
para envio à Reitoria, solicitando a abertura do Restaurante Saturnino e pediu que a 30 
mesma fosse encaminhada pela Congregação da FE.  O Professor Luiz Carlos de 31 
Freitas solicitou que a discente lesse o teor da carta para que pudesse colocar em votação 32 
e que após enviasse à Direção para que fosse transformada em Moção da Congregação. 33 
Colocado em votação foi aprovado. O Professor Luiz Carlos de Freitas agradeceu a 34 
participação de todos à reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Raquel Pigatto Vale 35 
Menezes, redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à apreciação dos senhores 36 
conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião encontra-se à disposição na 37 
Secretaria da Direção. Campinas, 09 de dezembro de 2014. 38 


